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LUGAR FECHA HORA INICIO HORA FIN 

Oficina del Departamento de Enfermería Septiembre 18 de 2012 3:30 PM 6:10 PM 

 

VERIFICACIÓN DE QUORUM INTEGRANTES DEL _________ ________________ 

CARGO NOMBRE ASISTIÓ 
NO 

ASISTIÓ 
PRESENTÓ 

EXCUSA 

Jefe de Departamento de Enfermería Clarybel Miranda Mellado      X   

Representante de los Docentes área 
profesional 

Amparo Montalvo Díaz      X   

Representante de los docentes área 
básica 

Julio Sierra Domínguez      X   

Representante de los egresados Judith Martínez Royert       X         X 

Representante de los docentes del 
área flexible 

Adriana Contreras Machado X                

Representante de los estudiantes Luis De Hoyos       X          No 

 

ASISTENTES INVITADOS 

NOMBRE DEPENDENCIA O ENTIDAD  

  

  

 

ORDEN DEL DÍA 

 
1. Verificación del quórum, considerar del orden del día y designación de Secretario (a)  de la 

reunión. 
2. Lectura y aprobación del  Acta 06 de  2012 
3. Seguimiento a los compromisos del Comité, con el proceso de Acreditación del Programa de 

Enfermería. 
4. Informe del desarrollo de asignaturas del período 01 de 2012  
5. Correspondencia y varios. 

 

MODIFICACIÓN AL ORDEN DEL DÍA: SI_x_ NO __ 

NUEVO ORDEN DEL DÍA APROBADO 
 

1. Verificación del quórum, considerar del orden del día y designación de Secretario (a)  de la 
reunión. 

2. Lectura y aprobación del  Acta 06 de  2012 
3. Informe del desarrollo de asignaturas del periodo 01 de 2012. 
4. Seguimiento a los compromisos del Comité, con el proceso de Acreditación del Programa de 

Enfermería. 
5. Correspondencia y varios. 

 

DESARROLLO 
 

1. Verificado el quorum, se lee y aprueba el orden del día designándose como secretaria a la 

docente Amparo Montalvo y se da inicio a la sesión. 

La profesora Judith Martínez no asistió a la sesión  por encontrarse en actividades laborales. 
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El representante de los estudiantes, no presentó excusas por su inasistencia. 

2. Lectura y aprobación del Acta  06 de  29 de junio de 2012. 

Se da lectura al Acta 06 y se aprueba con algunas modificaciones de forma. 
 

3. Informe del desarrollo de asignaturas del período 01 de 2012. 
 
Antes de iniciar el informe la Jefe de Departamento de Enfermería, sugiere solicitar a todos 
los docentes que para los próximos informes de asignatura se envíe el condensado de la 
evaluación digitado en el cuadro correspondiente al correo del departamento,  con el fin de 
facilitar revisión y archivo, además de optimizar el tiempo de los integrantes del Comité.  
Seguidamente se procede a la revisión de los informes de asignaturas desarrolladas durante 
el período 01 de 2012: 
 
I Semestre 
 

3.1 Bioestructura I: 
 
Sugerencias: Incrementar el número de horas para el desarrollo de la asignatura y solicitar 
más bibliografía. 
 
Respecto a la primera sugerencia se considera que esta ya no es pertinente puesto que en 
el nuevo plan de estudios la asignatura se dividió,  ampliando el  tiempo para su desarrollo. 
 
En cuanto a la bibliografía, se le solicitará al docente que especifique cual bibliografía 
requiere para el desarrollo de la asignatura ya que en la sugerencia no lo hizo. 
 

3.2  Psicología: No envió el informe. 
3.3  Cátedra de Vida Universitaria: No envió informe. 

 
El Comité enviará un oficio a los docentes José Cortina y Clarybel Miranda, solicitándoles 
hacer llegar el informe en un plazo de 15 días. 
 

3.4  Introducción a la Enfermería: 
 
Teniendo en cuenta la sugerencia de la profesora Carmen Cecilia Alviz, el Comité decide 
enviarle un oficio donde se le solicitará revisión de los contenidos de la asignatura, 
ajustándolos a la esencia de esta; ya que si esa asignatura pasara a otro semestre,  dejaría 
de ser Introducción a la Enfermería y se perdería su objetivo. 

 
3.5  Salud Comunitaria: 

 
Relacionado a la sugerencia de la docente Hilda Prías, los integrantes del Comité 
consideran que el tiempo en que se desarrolla la asignatura no garantiza que los estudiantes 
logren esa competencia especifica (educativa) pero que el estudiante durante su formación 
la puede ir adquiriendo de forma transversal en los diferentes escenarios de su práctica 
comunitaria, clínica y profesional. 

 
III Semestre 

 
3.6  Bioestructura III: 

 

Como aspecto negativo, el docente se queja de las sillas en mal estado, aulas muy 
calurosas y sin aire acondicionado y resalta las deficienciencias de los estudiantes. 
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También sugiere la adquisición de  material para los laboratorios. 
 
Para responder a lo expuesto por el docente, se enviará oficio a la División de Servicios y 
Mantenimiento solicitando la dotación de sillas y aires acondicionados para las aulas que lo 
requieran. También se solicitará al Dr. Filadelfo Pérez,  que especifique el material didáctico 
que necesita, ya que recientemente se han  adquirido modelos y otros equipos de ayudas 
didácticas para las prácticas de laboratorio. 

 
3.7  Cuidado Básico:  

 
La coordinadora de la asignatura sugiere el incremento del tiempo para el desarrollo de la 
asignatura, solicitud que había sido realizada anteriormente y que después de un análisis 
fue acogida en el nuevo plan de estudios, siendo la única asignatura del área profesional a 
la que se le incrementó el tiempo. 
 
También manifiesta la revisión del aire acondicionado, lo que se tendrá en cuenta para 
informar a la División de Servicios y Mantenimiento. 
 
También sugiere que se revise y replantee la relación  docente/estudiantes para la práctica 
clínica que actualmente es de 1/5, consideran que por el tipo de asignatura y la 
inexperiencia de los estudiantes es difícil poder realizar supervisión directa, con este número 
de estudiantes. 
 
La Jefe de Departamento expresa que es difícil disminuir dicha relación por las 
implicaciones presupuestales  que esto traería; opina más bien buscar estrategias de 
asignación,  que faciliten la supervisión y asesoría de los estudiantes. También considera 
que como se vá a tener mayor tiempo para las rotaciones, esto podría modificar la forma de 
asignar el trabajo del estudiante durante la práctica. 
 
La docente también pide la adquisición de bibliografía que ya había sido solicitada y que 
según informes de biblioteca, fue adquirida. Para esto, se verificará qué bibliografía de la 
solicitada fue realmente adquirida. 

 
3.8  Epidemiología: 

 
No tiene sugerencias. La asignatura se desarrolló sin inconvenientes. El docente solicita que  
para el próximo semestre, en vez de tres horas semanales continuas se programen dos días 
por semana de 1 y 2 horas respectivamente. 

 
3.9  Farmacología:  

 
El docente manifiesta como aspecto negativo la no participación en  la revisión del currículo;  
por este motivo se le enviará un oficio  felicitándolo por su interés en participar, a la vez 
solicitarle la revisión del Manual de Laboratorio que es una sugerencia realizada por él, la 
que podrá realizar con otro docente que debe ser asignado. 
 
V Semestre 
 

3.10 Cuidado de la Mujer:  
 
Como aspecto negativo resaltan la falta de Internet al inicio del semestre, la ausencia 
reiterada de los estudiantes a la teoría y deficiencia de estos en varios aspectos.  
 
En consecuencia el Comité enviará un oficio al rector de la universidad informándole lo 
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manifestado por la mayoría de docentes coordinadores de asignaturas, relativo a la dificultad 
del acceso a internet por la proporción entre el número de estudiantes y equipos disponibles 
y el uso de la sala por estudiantes de otros programas para sus clases. 
 
De igual forma se le  solicitará a la profesora Carmen Cecilia Alviz, que especifique la 
bibliografía requerida. 
 
Teniendo en cuenta la problemática manifestada por algunos docentes respecto a 
estudiantes con problemas de baja autoestima, bajo rendimiento y problemas psicológicos, 
la Jefe de Departamento considera pedir a cada uno de los coordinadores de asignatura, 
que identifiquen los estudiantes con problemas y hagan llegar al Departamento la relación 
de estos, para tomar las medidas pertinentes. 
 
 Con relación a esto, el profesor Julio Sierra opina que la identificación de estudiantes con 
problemas se vería como un señalamiento y recomienda que sería mejor invitarlos a todos a 
reuniones o sesiones en los que ellos voluntariamente reconozcan sus problemas y accedan 
a las ayudas que se les pudiera ofrecer, como la asesoría psicológica y otros. 

 
3.11 Bioética I : 

 
La docente solicita que para el desarrollo de próximo curso, se le ubique en el horario de 
viernes por la mañana, solicitud que se tendrá en cuenta,  en lo posible. 

 
3.12 Educación Sexual: 

 
Según el informe entregado, las condiciones ambientales del aula fueron mejoradas en la 
última semana.  
 
Los estudiantes sugieren tratar temas de más interés para adolescentes. 

 
3.13Cuidado Geriátrico: 

 
Manifiesta la docente como aspecto negativo, la poca disponibilidad para consultas de la 
sala de Internet. A excepción de esto, la asignatura se desarrolló de manera óptima. 
 
VII Semestre 
 

3.14 Cuidado Crítico: 
 
Como aspecto negativo la docente manifiesta que el aula era muy pequeña con relación al 
número de estudiantes;  igualmente sugiere que se gestionen horarios para un mayor 
acceso a la sala de Internet. 
 
Para mayor verificación de los puntos expuestos en este numeral ver Anexo de 
Consolidación de Informes de Asignaturas. 
 

4. Seguimiento a los compromisos del Comité con el proceso de acreditación del Programa de 
Enfermería. 
 
- Proceso de creación de la revista electrónica: 
 
La  Jefe de Departamento informa que el 18 de septiembre se realizó la primera reunión del 
Comité Editorial. 
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 Edición de textos: 
 
Al respecto se logró  la edición de los textos de las profesoras  Gladys Álvarez y Nohora 
Ruiz. 
El texto de la profesora Carmen Cecilia Alviz se encuentra en el proceso de gestión de su 
edición ante la Organización Panamericana de la Salud.  Esta gestión es una decisión 
personal de la profesora. 

 
- Vinculación de docentes de planta: 
 
Se realizó un concurso de méritos para llenar una plaza de tiempo completo y una de medio 
tiempo pero sólo se logró vincular un docente de tiempo completo. 
 
El  Comité enviará un oficio al Consejo de Facultad solicitándole la ampliación a tiempo 
completo de la plaza de medio tiempo que está pendiente y la apertura de concurso. 

 
- Elaboración de las condiciones mínimas para programas de posgrado: 
 
Se sigue gestionando la posibilidad de la Maestría en Enfermería con el SUE Caribe. 
 
La profesora Clarybel manifiesta su preocupación porque se le ha enviado varias 
comunicaciones a la Decana del Programa de Enfermería de la Universidad de Cartagena, 
parece que ella no está interesada en trabajar la propuesta de la Maestría en Red con el 
SUE,  ya que ellos tienen una Maestría en Enfermería y están trabajando las propuestas de 
otras dos. 

 
- Relaciones  Nacionales  e  Internacionales: 
 
Se tiene firmado un Convenio de Cooperación académica en la cual puedan participar 
estudiantes y docentes, con la Universidad de Antioquia, pero este no ha sido utilizado por 
inconvenientes en la iniciación de los calendarios académicos de ambos programas. 
  
Por otro lado, la Jefe de Departamento informa que le ha enviado tres oficios a la 
Vicerrectora de Investigación de la Universidad de Panamá,  haciéndole conocer el interés 
de establecer convenio para la movilidad académica, pero no se ha tenido respuesta. 

 
- Asistencia a eventos nacionales e internacionales: 
 
En este aspecto se han hecho pocos avances ya que la Universidad tiene la política que 
para salir a un evento, se debe ir como ponente. 

 
5. Varios 

 
- Se pone en conocimiento de los integrantes el Acuerdo N° 14 de 2012,  sobre las Política 

orientada a la permanencia y graduación de los estudiantes. 
 
- La profesora Adriana Contreras sugiere la importancia de una capacitación a estudiantes 

sobre la utilización de base de datos. 
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CONTROL DE TAREAS O COMPROMISOS 

TAREA O COMPROMISO RESPONSABLE 
FECHA DE 
ENTREGA 

FECHA DE 
VERIFICACIÓN 

Elaborar oficios para gestionar aspectos 
solicitados por docentes y estudiantes 
en el informe. 

Presidenta 

Secretaria de Reunión 
 

 

 
 

DECISIONES TOMADAS POR EL _________________ 

Decisión 
RESPONSABLE DE 

DIVULGARLA 
FECHA DE 

CUPLIMIENTO 

   

   

 

PRÓXIMA REUNIÓN  

FECHA HORA LUGAR 

Octubre 2 de 2012 3:00P.M. Oficina Departamento de Enfermería 

 
Como constancia de lo anterior firman los siguientes miembros del Comité Curricular. 
 

PRESIDENTE SECRETARIO  

NOMBRE  
CLARYBEL MIRANDA MELLADO 

NOMBRE 
AMPARO MONTALVO DÍAZ 

  

FIRMA 
 
 

FIRMA 

 
La suscrita Secretaria Ad-hoc hace constar  que la presente  Acta se  aprueba   en sesión del día  14 de 
noviembre de 2012   (Acta 09 de 2012). 
 
 

 
ADRIANA CONTRERAS MACHADO 

Secretaria Ad - hoc 

 


